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     P r o t o k o l l 
 
       der 50. Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC  
        am 08.02.2020  in der Schützenscheune in Scharfoldendorf, Tiefe Straße  
 
 
Zur Jahreshauptversammlung war folgende Tagesordnung aufgestellt: 
 
 
 
1. Begrüßung 
2. Verlesen und Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung    
    vom 09.02.2019 
3. Feststellung der Stimmliste 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Referenten  
     a) 1. Vorsitzender 
     b) Sport- und Verkehrswart 
     c) Touristikwartin 
6.  Bericht des Schatzmeisters 
7.  Bericht der Kassenprüfer 
8.  Aussprache 
9.  Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Verlesung von Wahlanträgen 
11. Neuwahlen 
      a) 1. Vorsitzender 
      b) Schriftführer 
      c) Sport- und Verkehrswart 
      d) Kassenprüfer 
      e) Delegierte zur Hauptversammlung 2019 des ADAC Niedersachsen / Sachsen- 
          Anhalt 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. Verschiedenes 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.35 Uhr die anwesenden Clubmitglieder. Er 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und die Versammlung 
beschlussfähig sei. Er übermittelt der Versammlung die Grüße der Damen und 
Herren des ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
        
Bernd Henke gibt bekannt, dass unter dem Tagesordnungspunkt Neuwahlen 
folgende Änderung in der Tagesordnung erfolgt: 
 
Zu wählen sind:  a) 1. Vorsitzender 
                           b) Schriftführer 
                           c) Sport- und Verkehrswart 
                           d) Kassenprüfer 
                           e) Delegierte für die Hauptversammlung das ADAC 2021 
Einwendungen hierzu werden aus der Versammlung nicht erhoben. 
 
Zum Gedenken an die im Jahre 2019 verstorbenen Clubmitglieder Wilfried Steinhoff, 
August Käse und Rolf Klages erheben sich die anwesenden Clubmitglieder von ihren 
Plätzen.  
Bernd Henke hebt das besondere Wirken der Verstorbenen für den MSC hervor. 
 
Wilfried Steinhoff gehörte seit der Vereinsgründung dem MSC an. In den 7 Jahren 
von 1970 bis 1976 war er als Schriftführer Mitglied des Vorstandes, in den Jahren 
von 1977 bis 1983 war er der 1. Vorsitzende unseres Clubs. Von 2012 bis zu seinem 
Tod war er wieder im Vorstand tätig und zwar in der Funktion des Schatzmeisters. 
Auch in den Jahren, wo er nicht im Vorstand tätig war, unterstützte er uns bei vielen 
Veranstaltungen und er gestaltete den ersten Internetauftritt unseres Clubs. 
 
August „Backe“ Käse, Ehrenmitglied und Ehrenvorsitzender des MSC 
Eschershausen, war Gründungsmitglied unseres Clubs. In den Jahren 1969 bis 1983 
war er Sportwart unseres Clubs und nahm mit verschiedenen Beifahrern, zumeist 
war es Jörg Rodenberg, an fast allen Rallyes in Niedersachsen teil. In den Jahren 
1984 bis 2003 war er 20 Jahre der 1. Vorsitzende unseres Clubs. Anlässlich der 
Jahreshauptversammlung 2004 wurde er zum Ehrenvorsitzenden ernannt und er 
erhielt zudem vom ADAC die Ehrennadel in Gold. Er war stets mit den Belangen des 
ADAC und des MSC beschäftigt. 
 
Rolf Klages gehörte zwar nicht dem Vorstand des MSC an, aber immer wenn man 
ihn brauchte oder um Hilfe bat, hat er sich immer für unseren Club im besonderen 
Maß engagiert. Sein Ruf als „Bratmeister“ beim traditionellen Kartoffelbraten war 
nicht nur beim MSC legendär. 
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Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 09.02.2019 wird nach Verlesen 
von den Clubmitgliedern einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 30 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 5 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen. Clubabende fanden mangels Zuspruch in 2019 
leider nicht mehr statt. 
 
Zu TOP 5a 
 
Der Vorsitzende erinnert an die Veranstaltung anlässlich des 50-jährigen Bestehens 
des MSC am 22.6.2019 in Wangelnstedt. 
Die Veranstaltung war sehr gut besucht und alle Rückmeldungen seitens der 
Teilnehmer sprachen von einer gelungenen Veranstaltung. Besonders die Vielzahl 
der Fotos fanden reges Interesse. 
Vereinsmitglieder angeboten werden. 
 
Zu TOP 5b 
Sport- und Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 11 
Kinder in 3 Altersklassen teilnahmen. Jedes Kind erhielt eine Medaille, die Gewinner 
in den jeweiligen Altersstufen einen „Eis-Gutschein“.   
 
Zu TOP 5c 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen Veranstaltungen in 
2019 / 2020. Die Ausfahrt führte die 43 Teilnehmer nach einem Frühstück in der 
Bäckerei Diener zunächst zur Marienburg. Später fuhren wir zum Spargelessen nach 
Sarstedt. Nach einem Aufenthalt in der Fußgängerzone in Alfeld wurde dann noch 
die Weltkulturstätte „Fagus-Werk“ besichtigt. An der Stadtwanderung mit 
Kartoffelbraten auf dem Gelände des Schießstandes in Scharfoldendorf waren 62 
Teilnehmer zu verzeichnen.  Am Skat- und Knobelturnier im Clublokal waren 17 
Teilnehmer, 7 Skatspieler, 10 Knobler, zu verzeichnen. Jeder Teilnehmer erhielt 
einen Preis. 
Die Grünkohlwanderung am 4.1.2020 hatte das Gasthaus „Zur Hünenburg“ in 
Golmbach zum Ziel. Wegen des Wetters nahmen nur 11 Wanderer teil. Die 
Wanderung wurde am Stauweiher abgebrochen. Insgesamt waren es 31 Teilnehmer. 
 
Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
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Zu TOP 6 
Schatzmeister Harald Tietze trägt den Kassenbericht vor. 
Anfangsbestand am 1.1.19 waren 8.701,27 Euro, Endbestand 6.401,12 Euro. 
Das im Berichtsjahr mehr Geld ausgegeben als eingenommen wurde hängt 
unmittelbar mit der Jubiläumsveranstaltung 50. Geburtstag MSC zusammen. 
 
Zu TOP 7 
August-Wilhelm Ritterbusch trägt den Bericht über die Kassenprüfung vor. Alle 
Belege waren vorhanden und die Kasse sei einwandfrei geführt.    
   
Zu TOP 8 
Einige Clubmitglieder geben Rückmeldungen zu einzelnen Veranstaltungen. Auf 
Nachfrage erklärt Harald Tietze, dass in Kürze der Internetauftritt aktualisiert werden. 
Nach dem Tod von Wilfried Steinhoff habe es fast ein Jahr gedauert, bis die Rechte 
an der Domain zugunsten des  gesichert werden konnten. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 

 
Zu TOP 11a - e 
Die Wahl des 1. Vorsitzenden leitet August-Wilhelm Ritterbusch. Aus der 
Versammlung wird Bernd Henke zur Wiederwahl vorgeschlagen. Diese erfolgt 
einstimmig. 
Jürgen Meinert wird bei einer Stimmenthaltung als Schriftführer wiedergewählt.  
Carmen Rodenberg wird bei einer Stimmenthaltung zur Sport- und Verkehrswartin 
gewählt. Der bisherige Sport- und Verkehrswart Holger Spuddig stand für eine 
Wiederwahl nicht zur Verfügung. 
Ebenfalls bei einer Stimmenthaltung werden August-Wilhelm Ritterbusch und Ulf 
Hage als Kassenprüfer gewählt. 
Kerstin Weise und Sebastian Binder, Vertreter Andreas Mönkemeyer werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2021 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
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TOP 13: 
Es sollten auf der Jahreshauptversammlung geehrt werden 
Rudolf Vatterott für 50-jährige Mitgliedschaft 
Hermann Schinkel für 40-jährige Mitgliedschaft 
Hermann Schoppmeier für 30-jährige Mitgliedschaft 
Ralf Mevers für 20-jährige Mitgliedschaft 
Leider war niemand der genannten Vereinsmitglieder anwesend. 
Die Urkunden dieser Ehrung werden Ihnen bei anderer Gelegenheit überreicht. 
 
TOP 14: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
 
Vorsitzender Bernd Henke spricht Holgler Spuddig seinen Dank für seine Tätigkeit 
als Sport- und Verkehrswart aus. Er dankt den Vorstandsmitgliedern für die geleistete 
Vereinsarbeit im Berichtsjahr. 
Clubmitglied Walter Hesse bringt zum Ausdruck, dass sich bislang noch niemand 
beim 1. Vorsitzenden für seine Tätigkeit für den Verein gedankt habe. Er möchte dies 
stellvertretend für alle Anwesenden tun und überreicht Bernd Henke eine Flasche 
Wein.  
Vorsitzender Bernd Henke lädt die Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es 
gibt „Schlachteplatte“, geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich 
Clubmitglied) sowie 5 Freigetränke.  
 
Um 20:32 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 50.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 08.02.2020 
 
 
 
 
 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 


